

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL



PROTESTA COLAPSA LAS VÍAS HACIA MORELOS

LES FRUSTRAN EL PUENTE

Miles de capitalinos quedaron varados en la salida a Cuernavaca debido a que habitantes de Tres Marías bloquearon la autopista y la carretera federal en protesta por la detención de tres jóvenes ligados a talamontes. Algunas personas se bajaron del transporte público y optaron por caminar sobre el acotamiento. / 16

ATORADOS

Las filas de automovilistas abarcaron desde el Monumento al Caminero a Insurgentes Sur, Viaducto Tlalpan y Calzada de Tlalpan. A las 23:00 horas los bloqueos fueron retirados y la circulación empezó a fluir.

8 HRS. DURÓ EL BLOQUEO A LA VÍA LIBRE

4 HRS. DURÓ EL DE LA AUTOPISTA

DINERO

Volar desde el AIFA será más barato... por ahora

La demanda por su inauguración y el incentivo de pagar menos impuesto por TUA reducirán, por un tiempo, el costo de viajes desde la nueva terminal. / 18

LO MISMO, PERO...

Porcentaje de reducción del costo de un vuelo saliendo de Santa Lucía, en comparación con el AICM.

- A Mérida -51%
- A Monterrey -82%
- A Guadalajara -28%



EXPRESIONES

Forjan nuevos y pequeños lectores

Con la calidad como bandera y sin dejarse llevar por las modas, el sello Océano Travesía cumple 15 años dedicado al público infantil y juvenil. / 26



DESPLAZADOS SE HACINAN ¿TIJUANA?; NO, ES POLONIA

Mientras algunos ucranianos hacen su vida cotidiana refugiados en el metro de Kiev, otros que lograron huir padecen hacinamiento en albergues habilitados en arenas o museos en Polonia.

CONCLUIRÁ MEDIDA DE EXPULSIÓN EXPRÉS

EU se alista para oleada migrante

POR MANUEL OCAÑO
Corresponsal

SAN DIEGO.— El Departamento de Seguridad Interior de Estados Unidos enfrentará en breve intentos masivos de cruces fronterizos de migrantes.

Esto, porque se prevé que en abril concluya la medida Título 42, implementada por Trump hace dos años y con la cual agentes pueden desestimar las peticiones de asilo de quienes crucen la frontera para expulsarlos a México.

con la excusa de prevenir covid-19. Aunque no hay versión oficial en San Diego, un funcionario de Tijuana, Enrique Luce-ro, de la Oficina de Atención a Migrantes, dijo que el Título 42 terminará en abril, sin precisar fecha.

A lo largo de la frontera México-EU hay 25 mil migrantes que buscan asilo, pero cálculos indican que hasta 170 mil personas de México y Centroamérica tratarían de cruzar en cuanto termine la medida.

GLOBAL | PÁGINA 25

TODO EL PAÍS ESTARÁ EN SEMÁFORO VERDE

La pandemia toca su menor nivel en 2 años

POR CLAUDIA SOLERA

Por primera vez desde que se estableció, en junio de 2020, el semáforo covid-19 tendrá a los 32 estados del país en color verde, el nivel mínimo de riesgo epidémico.

La medida aplicará a partir del próximo lunes 21 de marzo y hasta el 3 de abril, como resultado de la disminución sostenida de contagios y hospitalizaciones a nivel nacional por el virus SARS-CoV-2, que suma siete semanas, indicó la Secretaría de Salud federal.

En el semáforo vigente, que comenzó el 7 de marzo y concluirá mañana, sólo Querétaro permanece en color amarillo, de riesgo medio.

Desde que hace dos años se registraron los primeros contagios y decesos por covid-19, tras lo cual se decretó la Jornada Nacional de Sana Distancia, el 23 de marzo de 2020, México no había estado en su totalidad en semáforo verde, ni siquiera en los periodos intermedios entre las distintas olas.

Ayer se registraron 125 nuevas defunciones, para un total de 321 mil 931, y cuatro mil 680 casos para sumar cinco millones 629 mil 814.

PRIMERA | PÁGINA 9

DESDE QUE INICIÓ LA EMERGENCIA SANITARIA EN MÉXICO, por primera vez el indicador de riesgo epidémico será el más bajo para los 32 estados

EL PANORAMA



Antes de la pandemia, 74% de los hogares más pobres se quedaba en esa condición.



Al cierre de 2021, 55.8% del total de los trabajadores estaba en el sector informal.



Entre 2018 y 2020, 3.8 millones de personas entraron en el nivel de pobreza.



Aún hay un déficit de 400 mil negocios en el país para alcanzar el nivel prepandemia.

... pero aún dificulta la recuperación del bolsillo

Aunque la economía se ha recuperado, a dos años de la primera muerte por covid-19 en México millones de mexicanos no superan el golpe a sus ingresos.

Si bien la recuperación laboral sobrepasó el nivel prepandemia, pues datos del Inegi indican que 2021 cerró con 3.5 millones de nuevos empleos, la informalidad es lo que impulsó esta mejoría. Esto implica menos derechos laborales e ingresos, advierte el IMCO.

Antes de la crisis sanitaria, 74% de los hogares mexicanos del estrato so-

cioeconómico más bajo permanecían ahí, de acuerdo con una encuesta del Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY). "En condiciones de pandemia hemos observado que no solamente quienes estaban en pobreza ahí se quedaron", dijo Mónica Orozco.

La investigadora del CEEY explica que en los estratos socioeconómicos más altos la pérdida del empleo y los gastos para tratar contagios hizo que pasaran a las filas de pobreza.

— Abraham Nava

PRIMERA | PÁGINAS 8 Y 9

FUNCIÓN

SICODELIA MELODIOSA

Tuvieron que esperar dos años, pero por fin se le hará a Black Pumas, banda de soul y R&B, debutar en los escenarios mexicanos como parte del Vive Latino.



UN ÍDOLO MUY GENEROSO

Roger Federer donó 500 mil dólares en favor de los niños ucranianos refugiados. **Adrenalina / 8**

FUNCIÓN

APAGAN SU SHOW

Por incumplir medidas de seguridad, el municipio de Querétaro canceló anoche un concierto de Ricky Martin. El artista anunció que no se presentará en Zacatecas.



HUBO SALDO BLANCO

EL SISMO SÓLO SE QUEDÓ EN SUSTO

Miles de personas en Guerrero, Edomex y la CDMX (foto) salieron de sus casas y trabajos ante un temblor de magnitud 4.8 que tuvo epicentro en Acapulco. / 16 y 22

PRIMERA



Foto: Elizabeth Velázquez

EXCELSIOR

Ivonne Melgar	10
Federico Ponce Rojas	12
Raúl Cremoux	15



Foto: Especial

Foto: Reuters

Foto: Tomada de video

Fotos: Especial